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2020年9月11日，全球管理总资产超过7万亿美元的贝莱德基金管理有限公司，作
为全国第一家外商独资公募基金公司落户上海浦东陆家嘴，对全球资管机构开拓中
国市场产生了积极示范效应。

浦东开发30年来，类似这样金融领域的“全国第一”在陆家嘴有很多：第一家证券
交易所、第一家中外合资商业零售企业、第一家外资保险公司、第一家外国银行分
行、第一家期货交易所、第一家金融法院……

陆家嘴金融贸易区开发公司第一任总经理王安德回忆，1990年浦东开发的政策宣布
后，陆家嘴、金桥、外高桥三大开发公司也随之成立。可成立一个月后，陆家嘴的
开发还没有实质性进展。

王安德记得，在一次会议上，听说陆家嘴全部都是工厂和居民区，很难开发后，时
任上海市市长朱镕基要求他们进行充分调查，看看金融贸易区到底怎么做。

在后续两个月的调查中，王安德和同事一边把陆家嘴的路、房、人等情况摸得一清
二楚，一边开始接触一些金融机构，了解他们的投资意向，提出了先内资后外资、
地价从低到高发展等观点。

1990年11月27日，王安德写信给朱镕基汇报调查结果，汇报了陆家嘴开发的三个
“难”、三个“有利于”。第一难是过往开发凌乱，改造量大；第二难是地处要道
，世人瞩目；第三难是金融贸易区要以第三产业为主，但现状全是工厂，可能会有
很多波折。

第一个有利于是，业界对设立金融贸易区有兴趣，外资银行观望的多，内资银行肯
来啃骨头的不少；第二个有利条件是，地下的管道基础好；第三，开发相对集中，
容易形成气候。

当时，陆家嘴开发公司的开办费是3000万元人民币，注册资金一到，这点仅有的本
钱，相当一部分补贴给人民银行，将对方“请”进陆家嘴。

也有人对此举持不同意见，王安德回应说，银行不过来，金融贸易区不就是空壳吗
？人民银行上海分行是银行业“领头羊”，“领头羊”不过来，再吆喝，也没人相
信。

1995年6月28日，中国人民银行上海分行浦东新址开业典礼上，时任上海市副市长
赵启正代表浦东送了一只可爱的小白羊，小羊的脖子上挂着一块写着“金融领头羊
”的金牌。
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这之后，陆家嘴的基本功能布局开始起步，多家中外资金融机构接踵而来，一栋栋
摩天大楼拔地而起。1997年，上海证券交易所正式迁入陆家嘴。

陆家嘴金融贸易区是开放的产物，在21世纪头10年的功能提升阶段，和2010年至
今的深化改革、扩大开放阶段，开放、创新的思维一直贯穿其中。

现在的陆家嘴，金融机构集聚、金融交易活跃、金融人才丰富，有完整的金融发展
生态、完整的产业链。目前，陆家嘴有6000多家各类型的金融机构，其中包括500
0多家融资租赁、股权投资、金融科技等新兴金融机构；聚集了上交所、期交所、
保交所等12家国家级要素市场和功能性金融基础设施，基本形成由股票、债券、货
币、外汇、商品期货、金融期货、黄金、保险等构成的全国性金融市场体系。
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